

Association JAKINTZA – LES RECOLLETS

- = - = - = - = - = - = - = - = - = -

Compte Rendu de l'Assemblée Générale du 17 avril 2024 Tour de Bordagain à Ciboure

Rapport moral du président pour l'année 2023

Le Président, Guy LALANNE :

- Accueille les 86 membres présents de l'Association (dont 23 ont donné leur pouvoir), ainsi que les représentants des communes de Ciboure et d'Urrugne.
- Remercie le maire de Ciboure pour la mise à disposition du local de la maison Ravel, ainsi que le frère André Eon pour son accueil régulier à Béthanie pour les conférences et réunions.
- Rappelle les conditions pour pouvoir voter : être à jour de sa cotisation.
- Demande une minute de silence à la mémoire de ceux qui nous ont quittés depuis la dernière AG notamment Dominique Picardat.
- Demande que l'on reste prudent dans les dépenses à cause d'une augmentation des coûts de transports et d'impression (papier plus de 100%)

Rappel de l'historique de Jakintza et de la balade des Kaskarots

- Un petit rappel historique de Jakintza s'impose surtout pour les nouveaux adhérents qui sont au nombre d'une cinquantaine par an et aussi pour les élus présents.
- Le nom officiel de l'association est **Jakintza-Les Récollets** qui édite la revue **Jakintza**. L'association **Jakintza** (en basque faire savoir) a été officiellement créée en 1975 par Georges Pialloux mais est restée en sommeil jusqu'en 1998. Elle a alors fusionné avec l'association Les Récollets qui existait depuis 1980 et avait pour but la mise en valeur du patrimoine de la vallée de la Nivelle dont la réhabilitation du couvent des Récollets. L'objet de Jakintza-Les Récollets est de faire connaître l'histoire et la protection du patrimoine du Pays basque et son rayon comprend toute la Nouvelle Aquitaine et le nord de l'Espagne. La réhabilitation de l'obélisque de la Rhune dont on reparle a été réalisée en 1993.

Pour atteindre ses objectifs, l'association s'appuie sur plusieurs activités qui ont évolué avec les années :

- La plus importante et la plus ancienne est la publication de revues et de monographies dont la vente permet de financer le fonctionnement de l'association sans faire appel à des subventions. A noter que la mairie de Ciboure loge gratuitement l'association dans une maison historique.
- Les sorties ou visites découvertes historiques. Il ne s'agit pas d'un club de marche mais de découvertes de plein air de sites et curiosités sur des temps de marche ne dépassant pas 3 heures et pas difficiles.
- Les sorties d'une journée sur des sites remarquables en autocar.
- Les recherches historiques sur la Première Guerre mondiale et sur la Deuxième Guerre mondiale avec parutions limitées à la Libération, sur les Basques et le Québec avec appuis en généalogie pour toute étude.
- Les interventions dans les médias et les réponses aux questions sur internet, de plus en plus fréquentes transmises aussi par les municipalités
- Les conférences pour les membres et à leur demande pour les services culturels de plusieurs communes : Ciboure, Saint-Jean-de-Luz, Ascain, Urrugne, Vera, Navarrenx...
- Le site régulièrement mis à jour par J-M Hanse et l'information permanente des membres
- La permanence du samedi. Elle permet aux adhérents et à d'autres personnes de venir déposer des documents concernant l'histoire et de consulter la bibliothèque gérée par Ghislaine et qui s'enrichit toujours de nouveaux livres sur l'histoire locale.

Ceux-ci peuvent être achetés chez des bouquinistes ou offerts par des personnes parfois à l'occasion d'une succession.
Un accueil en langue basque est aussi possible.

- La remise en état de sites, chemins ou curiosités en collaboration avec les communes comme à Urrugne pour les cromlech's récemment.
- L'animation culturelle dans plusieurs communes dont Vera, Ciboure, Saint-Jean de-Luz, Urrugne, soit lors de conférences, d'expositions avec une participation active pour les journées du patrimoine ou du téléthon, en support technique pour Pays d'Art et d'Histoire et la participation depuis 2021 à la commission de suivi ZPPAUP de Ciboure, à la commission langue basque et celle de l'AVAP de Saint-Jean de Luz.
- La parution de la charte d'écriture

Les activités Jakintza présentées par Jean Michel Hanse

Activités depuis la dernière AG Du 2 mars 2023 au 17 avril 2024

Revue – Balades - Conférences

5 Revues publiées : 4 numéros abonnement et 1 hors-série

7 Balades culturelles :

Le 05 avril 2024 : découvrir les propriétés d'Antoine d'Abbadie

En janvier 2024 : 3 visites guidées des « Récollets »

Le 27 octobre 2023 : balade de Chantaco à Bidart

Le 17 octobre 2023 : visite des grottes de Sare et méchoui à la venta Halty

Le 17 septembre 2023 : Participation aux journées du patrimoine balade commentée sur les traces des *Kaskarots* de Ciboure dans les quartiers Croix rouge-Croix blanche et la Rue Mapou

Le 29 août 2023 : visite de deux villages des Cinco Villas

Le 31 mars 2023 : Balade de printemps : GR8 et la route des crêtes

7 Conférences

Le 24 février 2024 : conférence sur les mystères des mégalithes en Pays basque

Le 30 novembre 2023 : L'histoire des Ventas de la Bidassoa à Dancharia, les projets anciens de route vers le sommet de la Rhune et de Bariatou à Ibardin Les 15, 16 et 17 septembre : Participation aux journées du patrimoine : - *Conférence « Croix rouge, Croix blanche et les Kaskarot de Ciboure »* - *Conférence sur "Les Basques et la pêche à la morue"*.

Le 17 juillet 2023 : conférence sur les paramoudras.

Le 27 juin 2023 : Conférence « L'histoire du Pays basque de la Révolution à nos jours »

6 juin 2023 : Conférence "Augustin Fresnel"

Le rapport moral adopté à l'unanimité.

Le bilan financier présenté par Gérard Balardelle

CONCLUSION

1^{er} janvier 2023 **Trésorerie** 31 décembre 2023

6 142,26 €	Compte courant	* 4 166,26 €
757,40 €	Compte Paypal	626,20 €
44 685,47 €	Compte livret	53 599,56 €
150,00 €	Avoir Caisse	150,00 €

* en attente, non crédités: 3 000,00 € (2022)
Crédités en 2024 : 2 274,00 €

2023

Programme 2024 présenté par le Président

1 - Conférences à venir

- Jean Loup Ménochet : le baron de l'Espée et le château d'Ilbarritz.
- Claude Laharie - le camp de Gurs
- Germaine Hacala les propriétés d'Antoine d'Abbadie
- les 100 ans du tramway
(Journées du patrimoine 2024 : le centenaire des deux lignes de tramways (Bayonne- Hendaye et Ciboure –Sare-La Rhune) dont le centre d'entretien régional est à Ciboure).
- La Rhune pendant l'occupation pour le téléthon
- Bonus pour le lancement du livre mi-juillet

2- Autres activités à venir

Sorties découvertes et sorties :

- Deuxième visite de l'Hermione à Bayonne
- Urcuit visite guidée par Guy Laporte
- Le 29 juin pour les cyclistes inauguration de la piste St Jean Ascain par le CD
- Le 30 juin Ascain St Ignace par la voie verte et inauguration de l'expo puis accès au sommet en train où ont lieu des animations toute la journée. Retour idem.
- Biarritz – Ciboure sur les traces du tramway en septembre
- Circuit des phares à de Ciboure à Saint-Jean-de-Luz par Jean Oyarzabal

(La fréquence et le calendrier des balades est pour l'instant en réflexion en fonction de la météo)

- Remise de la plaque Etchebaster

En autocar ou voiture

- * le château de Pau et le musée de la Résistance

- * Arrantzazu et Onati
- * Navarrenx et Gurs par le CHAR.

3- Les parutions Monographies

- Bunus est prévu pour juillet 2024.

4- Revues trimestrielles

N°105 : Janvier 2024 : les maisons d'Antoine d'Abbadie par Germaine Hacala :

N°106 : La villa Germaine- les familles Bois Viel-Molinié et Personnaz par G. Louvigné

N°107 : l'Adour et ses îles par G. Laporte

N°108 : La Rhune sous l'occupation 100 ans du train

5- Hors-série : l'embarquement des Polonais en juin 1940 à Saint-Jean-de-Luz par Guy Durand-Viel. En cours parution octobre 2024 avant les cérémonies officielles avec la Pologne en 2025.

6- Présentation par Oihana et Xavier Larramendy d'Eusko Ikaskuntza

Eusko Ikaskuntza est une société d'étude basque dont le siège est à Saint Sébastien. Une antenne de cette association est active au pôle universitaire de Bayonne et associe chercheurs, universitaires, personnes, institutions et organisme en faveur de travaux menés autour de la langue et de la société basque. Elle est un pôle ressource pour des sociétés telles que Jakintza.

7- Election du tiers sortant de l'Assemblée Générale 10 places et 12 candidats.

Sont élus :

Balardelle Gérard, Béristain Monique, Galataud Francine, Hacala Germaine, Larramendy Xavier, Louvigné Ghislaine, Marin Martine, Oyarzabal Jean, Péré Jean Pierre, Plond Antonini Aline.